MEDIO: MILENIO DIARIO SECCION: NEGOCIOS

PAGINA: 23

FECHA: 15/ABRIL/2014



## No todo está bien en el sistema: Moody's

## "Solidez bancaria debe reflejarse en el crédito"

La expansión del financiamiento tiene que sustentarse en estándares prudentes, para reducir riesgos, dice Olivares



Más que tasas específicas, "lo importante es ver las condiciones para prestar".

Braulio Carbajal/México

a solidez del sistema bancario, aunada a la reforma financiera, deben traducirse en una mayor derrama de crédito productivo, afirmó David Olivares, vicepresidente de Instituciones Financieras de la calificadora de riesgo Moody's.

De acuerdo con el especialista de la firma internacional, estas dos condiciones son la base para un mejor ambiente operativo y mejores tasas de crecimiento económico, respectivamente, lo que pone la plataforma para que la banca juegue un papel más preponderante y dinámico en el financiamiento al sector privado.

Para ello, explicó que la reforma financiera será un factor determinante en el crédito destinado a las pequeñas y medianas empresas, toda vez que éste es un segmento con alto potencial de crecimiento, y la banca tiene las condiciones para seguir prestando, más aún con las mayores oportunidades que abrirá la nueva ley.

Al ser cuestionado sobre si es posible expandir el crédito con las tasas de crecimiento económico que tiene el país, Olivares precisó que lo importante es ver si se tienen o no las condiciones para prestar, por lo que, desde su perspectiva, el sistema bancario nacional cuenta con la fortaleza suficiente gracias a su capital, liquidez, calidad de activos y rentabilidad.

"Independientemente de poner tasas específicas, lo importante es ver las condiciones para prestar; en México, el capital es de buena calidad, porque sustenta el crecimiento; otro aspecto fundamental es la liquidez de la banca; un tercer elemento es la calidad de activos, pues realmente no hay deterioros significativos y, por último, la rentabilidad, se siguen generando amplios márgenes de intermediación y utilidad", explicó.

No obstante, el directivo de Moody's advirtió que el reto que tienen los bancos que forman parte del sistema financiero no solo es aumentar el crédito, sino también expandirlo con base en estándares prudentes, que se enfoquen en la administración de riesgos, de tal forma que éstos disminuyan y, por supuesto, aprovechar las ventajas que se plantean en la reforma financiera.

Recordó que en cuestión de control de riesgos, a raíz de la crisis de 94-95 se han dado avances importantes, por lo que el caso de Banamex con Oceanografía es de carácter interno y no de todo el sistema bancario; sin embargo, aclaró, que no quiere decir que todo esté bien, por lo que hay que tomar precauciones y revisar que las áreas de administración sigan con sus funciones.

"Se ha avanzado mucho en regulación prudencial, un reflejo de ello son los altos niveles de capitalización. Dentro de esta reforma hay un apartado importante que busca fortalecer las áreas de administración de riesgos, pero por otro lado las instituciones en sí mismas han fortalecido sus áreas. En términos generales, vemos que la banca tiene una situación sana y fuerte en este sentido", aseguró.

Un factor importante para disminuir el riesgo, dijo el especialista, es contar con una mayor participación de la banca de desarrollo, lo cual está previsto en la reforma financiera. M

A RAÍZ DE LA CRISIS DE

1995

se avanzó en medidas preventívas, pero casos como los surgidos los últímos días indican que es necesario reforzarlas.